
动态发布

本报5月4日讯 今天， 肯德
基在岳麓山登高路餐厅举办以
“致青春， 与肯德基一起成长”为
主题的影像展和故事分享沙龙。
活动现场，90后“策神”朱翼庄、湖
南首届曙光学子张华兴分享在肯
德基关爱和陪伴下成长的故事，
还有罗斯旦先生、 任大猛等长沙
名人带来经典老照片、 讲述光阴
里的故事。

2017年， 肯德基迎来了它进

入中国的第30个年头， 同时该品
牌入驻长沙也已有20年。 此次影
像展中不乏肯德基于1997年长沙
首店照片， 老长沙熟悉的中山亭、
红色剧院等珍贵影像。肯德基负责
人表示，“相信下一个30年， 肯德
基依然会努力与时代共进，伴随一
代又一代消费者一同成长，一同收
获。”据了解，此次影像展将持续至5
月14日，消费者可前往免费参观。

■记者 朱蓉 实习生 黄亚苹

“PIP的产业化之路很漫长，
主要原因是下游用户在切换新工
艺之前， 有一段很长的考察期和
试用期， 同时，PIP技术也需要时
间找到最适合的应用领域。”5月4
日， 红宇新材董事长朱红玉在公
司2016年年度股东大会上坦言，
尽管有一段艰辛的路要走， 但她
对PIP技术的前景充满希望，而且
公司的PIP今年一定会实现营收
和利润。

据了解，去年5月28日，红宇
新材旗下的控股子公司红宇智能
建成全球首条PIP可控离子渗入
技术示范线， 通过一年的全力推
进，PIP技术在军工和民用领域的
应用前景已经逐渐明朗。

作为一项先进的表面处理技
术，PIP技术得到了军方的高度重
视， 红宇新材也设立了军品事业

部负责该技术在军品领域的推
广，不断和军事研究机构、军品生
产单位和武器维修单位广泛接
触， 部分项目进入了联合攻关阶
段， 未来有望在部队的装备现代
化进程中找到自己的地位。

在民品应用领域，2017年红
宇智能将标准件、模具、光轴三个
产品领域确定PIP技术应用方向，
为此，红宇智能将在生产相关成品
供应市场， 中长期目标是实现PIP
技术在汽车零部件领域的布局。

可借鉴的是， 同为上市公司
的万丰奥威于2013年底收购的
一家表面处理公司，在2016年实
现约4亿元的收入， 实现约1.4亿
元的净利润，毛利率高达49%，净
利润率高达35%，而收购的时候，
这家表面处理公司已经运营了16
年。 ■记者 黄利飞

“三年之内，步步高将全面完
成数字化方向转型， 转型为一家
由数据驱动、 线上线下融合的新
零售企业。”5月4日， 步步高召开
了2016年度股东大会，公司董事
长王填接受媒体采访时表示，今
年前4月，步步高可比门店每月均
实现正增长， 未来几年公司业绩
将得到恢复性增长。 步步高公布
的一季报显示， 步步高实现营收
同比增长5.63%；归属于上市公司
股东的净利润同比增长21.58%。

“新零售的本质依然是满足
消费者需求， 但是随着新一代消
费主力的崛起，需求变化很快，这
就要求我们能够识别需求并据此
迅速做出反应。”王填表示，这也
是我们一定要进行数字化新零售
转型的原因。

据介绍， 步步高的新零售转
型，是通过构建数据规划、采集和
应用闭环， 提高公司的数据分析
应用能力，用数据确定客户是谁、
在哪里、消费了什么、想要什么，挖
掘有待发现和培育的客户细分群
体； 进而通过线上线下为消费者
带去极致体验。

王填表示， 两年前提出的线
上线下再平衡已经来临， 公司
2016年业绩是底部，今年前4月，
步步高可比门店每月均实现正增
长。

记者了解到，近年来，步步高
围绕着打通线上和升级线下门店
业态动作频频。

在线上平台方面， 步步高以
云猴全球购为入口，在美国、德国
等地建立了6个海外采购中心，联
合国内同行发起众筹联采， 积极
整合全球供应链； 并与万达的飞
凡网签订了战略合作协议。 王填
表示， 今年云猴网将推出基于本
地需求的全新模式———云猴精
选， 在让云猴网线上平台落地的
同时，进一步优化步步高的O+O
模式，更好地服务步步高的客户。

华泰证券零售行业研究员许
世刚指出， 步步高作为中部零售
龙头，网点丰富、物流体系完整，
供应链强大，资源禀赋高，渠道入
口价值明显。 未来公司将重拾快
速增长路线， 龙头地位将进一步
巩固，维持公司“增持”评级。

■记者 黄文成

肯德基“致青春”主题影像展开展

红宇新材PIP技术应用今年或盈利

一季度净利增两成,步步高发力大数据

2017.5.5��星期五 编辑 张允 图编 杨诚 美编 聂平辉 校对 黄蓉A13 经济·金融

■记者 梁兴

本报5月4日讯 日前，财
政部、 税务总局与保监会等三
部门联合下发《关于将商业健
康保险个人所得税试点政策推
广到全国范围实施的通知》，自
7月1日起执行。

《通知》指出，对个人购买
符合规定的商业健康保险产品
的支出，允许在当年（月）计算
应纳税所得额时予以税前扣
除 ， 扣除限额为 2400元 /年
（200元/月）。 单位统一为员工
购买符合规定的商业健康保险
产品的支出， 应分别计入员工
个人工资薪金，视同个人购买，

按上述限额予以扣除。

每年可少缴72元个税

举个例子， 小张在长沙工
作，月工资为5000元，属于个人
所得税纳税人群， 以前每月应
缴个税（5000-3500）*3%=45
元， 购买200元商业健康险后，
（5000-3700）*3%=39元，每月
少缴6元，每年将少缴72元。

该政策的适用对象是：适
用商业健康保险税收优惠政策
的纳税人， 是指取得工资薪金
所得、 连续性劳务报酬所得的
个人， 以及取得个体工商户生
产经营所得、 对企事业单位的

承包承租经营所得的个体工商
户业主、个人独资企业投资者、
合伙企业合伙人和承包承租经
营者。

这类健康险产品可抵扣

通知称， 符合规定的商业
健康保险产品， 是指保险公司
参照个人税收优惠型健康保险
产品指引框架及示范条款开发
的、符合条件的健康保险产品。

记者了解到这类健康保险
需要符合一些条件， 包括被保
险人为16周岁以上、 未满法定
退休年龄的纳税人群； 要坚持
“保本微利”原则等。

7月起，买健康险可抵扣个税了
符合规定的商业健康保险产品可抵扣，纳税人群每年可少缴个税72元

如果不出这茬意外， 长沙
族兴新材料股份有限公司应该
在5月5日IPO首发上会了。

但就在5月4日晚， 公司突
然向证监会申请撤回上市申报
材料， 而这也是族兴新材上市
过程中第二次“撤单”。

值得一提的是， 当晚族兴
新材披露的2017年第一次临时
股东大会的五个决议公告中，有
四个议案被否决，而且包括董事
长梁晓斌、财务总监梁生涯在内
的四位股东未出席会议。

二次撤回IPO申请材料

5月4日晚间， 证监会对外
发布公告称，“中国证券监督管
理委员会创业板发行审核委员
会定于 2017年 5月 5日召开
2017年第36次发行审核委员
会工作会议， 具体会议事项已
经公告。 鉴于长沙族兴新材料
股份有限公司已向我会申请撤
回申报材料， 决定取消第36次
创业板发审委会议对该公司发
行申报文件的审核。”

这已经是族兴新材第二次
主动申请中止IPO了。2016年4
月11日， 族兴新材首次公开发
行股票并在创业板上市的申
请，被中国证监会受理。

在审期间， 由于为族兴新
材出具首次公开发行股票并在
创业板上市的法律意见书、律
师工作报告的签字律师之
一———于智迪律师， 已从北京
国枫律师事务所离职，2016年9
月12日， 公司向证监会提交了
中止审查申请并获同意。

2016年10月31日，在完成
更换签字律师等相关程序后，
族兴新材向证监会提交了恢复
审查申请并获同意， 其上市申
请恢复正常在审阶段。

如今，离上市仅差“临门一
脚”，族兴新材却又“却步”，个
中原因令人费解。

上会前股东会董事长缺席

值得注意的是， 记者在全
国中小企业股转系统上查询到，
5月2日族兴新材召开了2017年
第一次临时股东大会，审议了五
个议案， 根据5月4日晚公司公
告，五个议案中，只有《关于延长
首次公开发行人民币普通股（A�
股）股票并在创业板上市决议有
效期及股东大会对董事会授权
有效期的议案》获得通过。

这次会议中， 公司股东梁
晓斌、向安刚、梁生涯、米成群
缺席。

资料显示， 梁晓斌毕业于
华中科技大学电子材料与元器
件专业，1998�年与同班同学、
如今族兴新材的副董事长、技
术总监夏风， 共同创立深圳族
兴并担任法定代表人、 执行董
事；现任公司董事长、总经理。

梁生涯2007�年加入族兴，
现任公司董事、 副总经理、财
务总监、董事会秘书；米成群
则是公司第一届董事会董事
成员，后因为个人原因辞去公
司董事职务。

业绩近三年存在一定波动

资料显示， 族兴新材公司
专业从事有色金属功能粉体材
料 的 研 发 、 生 产 和 销 售 。
2014-2016年，公司主营业务收
入 分 别 为 20711.74� 万 元 、
20766.29�万元和 24709.41�万
元， 同比分别增长2.96%、0.26%
和 18.99% ， 净 利 润 分 别 为
2103.43�万元、3229.26�万元和
4307.54�万元。

公司在招股说明书上称，
虽然公司在金属颜料领域具有
一定优势， 但仍不能排除未来
金属颜料下游市场行情发生变
化，导致公司业绩产生波动。

■记者 黄利飞

族兴新材两度撤回IPO申请材料


